

« Le 11 novembre 1601. On lui a frotté la tête pour la première fois avec plaisir.

Le 17 novembre 1601. On lui a frotté le front et le visage avec du beurre frais et de l'huile d'amandes douces pour la crasse qui paraissait y vouloir tenir.

Le 4 juillet 1602. Il a été peigné pour la première fois, y prend plaisir et accomode sa tête selon les endroits qu'il lui démangeait.

Le 3 octobre 1606. On lui a lavé les jambes dans l'eau tiède. C'est la première fois.

Le 2 août 1608. Baigné pour la première fois. »

Extraits des journaux des médecins personnels de Louis XIII.

Louis XIII est né le 27 septembre 1601.